

## ABSTRAK

**Sri Ratna Dewi.** 2017. Sistem Kepercayaan Masyarakat Towani Tolotang antara Tradisi dan Agama di Buloe Kecamatan Maniangpajo Kabupaten Wajo. Jurusan Pendidikan Sosiologi, Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan, Universitas Muhammadiyah Makassar. Di bimbing oleh Darman Manda dan Andi Adam.

Penelitian ini bertujuan untuk menjelaskan konsepsi keagamaan masyarakat towani towani tolotang di Buloe Kecamatan Maniangpajo Kabupaten Wajo. Untuk mengetahui sistem kepercayaan masyarakat towani tolotang antara tradisi dan agama dan mendeskripsikan interaksi sosial komunitas towani tolotang berdasarkan nilai-nilai agama yang dianutnya. Metode penelitian yang digunakan dalam penelitian ini, menggunakan pendekatan kualitatif dengan tehnik pengumpulan data, observasi, wawancara dan dokumentasi. Penulis menggunakan penelitian kualitatif untuk dapat memahami fenomena tentang apa yang dialami oleh subjek penelitian seperti perilaku, Persepsi, Motivasi, Tindakan dan lain-lain secara holistik dan dengan deskripsi dalam bentuk kata-kata dan bahasa. Kemudian data dibentuk secara deskriptif atau penggambaran mengenai perilaku dan pandangan masyarakat towani tolotang dalam menjalankan agama/keyakinannya.

Hasil penelitian saya menunjukkan, konsepsi keagamaan masyarakat Towani Tolotang dapat dinyatakan bahwa sebagai pemeluk agama atau kepercayaan Towani Tolotang, Tuhan dianggap sebagai *Dewata Seuwae* yang setara dengan Tuhan Yang Maha Esa sebagai kepercayaan umat islam yang menciptakan alam semesta beserta isinya. *Dewata Seuwae* ini juga digelar sebagai *patotoe* yang menentukan nasib manusia. Selanjutnya, mengenai interaksi social komunitas towani tolotang menunjukkan bahwa manusia sebagai makhluk sosial yang selalu membutuhkan interaksi dan sosialisasi dengan orang lain dalam menjalani kehidupannya. Namun, dalam hal ini towani tolotang sebagai sebuah komunitas agama memiliki norma tersendiri dalam melakukan interaksi sosial, dan norma yang berlaku dalam masyarakat mereka bersifat mengikat, dengan berbagai aturan yang harus ditaati. Sementara pola pendidikan beragama masyarakat towani tolotang sangat dipengaruhi oleh aspek atau lingkungan keluarga yang merupakan lembaga social penting yang mampu mempengaruhi perilaku seseorang dan pembentukan sikap serta pembentukan keyakinan.

Kata kunci : Kepercayaan, Agama, Towani Tolotang.